

NOËL 2022 (Nuit)

Tout le monde le sait sans doute maintenant: si la nuit du 24 au 25 Décembre a été retenue pour célébrer la naissance de Jésus, le Sauveur de l'humanité, c'est parce qu'à partir de cette date (au moins dans l'hémisphère Nord du globe terrestre), la durée de la nuit va commencer à diminuer et celle du jour à augmenter. Cette date des 24-25 Décembre est donc avant tout symbolique plus que fidèle au jour précis de la naissance de Jésus.

Or, à Noël, Jésus, le Sauveur qui vient à nous sous l'aspect d'un tout-petit bébé incapable de rien faire, sinon d'avoir besoin de nous comme n'importe quel bébé d'ailleurs... Oui, Jésus qui vient à Noël sous l'aspect d'un petit bébé, est par excellence le Signe de la Lumière et de l'Espérance qui commencent à poindre et qui annoncent qu'il y a bien un avenir pour le monde... Car un bébé qui naît, je crois que ça oriente forcément vers l'avenir.

Et n'est-ce pas de cela dont notre monde moderne a le plus grand besoin: **se tourner vers un Avenir**, alors que pour le moment il semble s'enliser dans la morosité, le mécontentement, la débauche ou le n'importe quoi comme s'il ne savait plus pourquoi il vit : ni d'où il vient, ni où il va, ni à quoi il sert... En somme parce qu'il a l'air de ne plus savoir ni à qui, ni à quoi se référer (sinon à lui-même et souvent, à son caprice), il ne sait pas non plus qu'il est voulu par Dieu son Créateur et qu'il est follement aimé de Lui.

(Il est d'ailleurs assez vraisemblable que si notre pape, François, avait éprouvé le besoin de publier, peu de temps après son élection en 2013, l'exhortation sur la joie "**Amoris et Laetitia**", je ne serais pas étonné que ce soit en pensant à cet état d'esprit de notre monde; cet état d'esprit qu'en 2022 nous avons sans doute encore bien des raisons de trouver négatif et finalement sans des raisons de vivre qui en soient vraiment (du moins si j'en juge au malaise et à l'impression d'inquiétude que l'on ressent le plus souvent après avoir écouté ou regardé les médias avec les informations les plus en vogue).

Et c'est bien face à ce climat où manquent la vraie joie et l'espérance paisibles que Dieu le tout-puissant, en se faisant le plus petit tel un bébé sans défense, vient justement ouvrir des horizons de confiance et d'espérance à tout un monde qui se demande si souvent à quoi cela sert de vivre ? A quoi cela sert de vivre, si ce n'est que pour subir tant de tracasseries et de drames ; si ce n'est que pour être continuellement mis de côté avec cette terrible impression, par ex., d'être moins que rien, tels les bergers (ces gens vivant en marge de la société d'alors et plutôt mal considérés)... Oui, c'est pour ceux-là en tout premier que l'ange annonce: "**Il vous est né un Sauveur pour tout le Peuple**" et que toute la troupe des anges chantent à son tour: "*Gloire à Dieu dans le ciel et Paix sur la terre à toutes les bonnes volontés*" ... Oui, Gloire à Dieu, paix et joie à tous ceux qui osent encore espérer, et qui même font l'expérience, que la vie ne leur a pas été donnée par hasard, mais vraiment parce qu'ils sont voulus et aimés de la part de Celui qui les fait exister et qui vient maintenant les sauver de leur solitude ou de leur détresse (Quelles que soit par ailleurs les apparences encore si souvent contraires de leur existence présente).

Oh, J'en conviens, certains m'objecteront sans doute que ces choses peuvent être dites comme pour consoler à bon marché (un peu comme une drogue, « un opium » aurait dit Marx : Histoire de faire patienter ou de détourner l'attention), mais qu'il n'en est rien dans la réalité puisque si souvent ceux qui souffrent sont laissés à leur souffrance, et que ceux qui n'ont pas de défense sont toujours aussi peu considérés ou même évincés... Oui, c'est vrai, le monde est dur, il n'est pas question de le nier, mais à travers quelques simples petits faits vécus, comme autant de clins d'œil du ciel, je voudrais rappeler que pour autant ce monde n'est pas sans espérance:

Je pense (par ex.) à une jeune mère de famille qui avait tendance à se considérer comme en-dessous de tout et qui en participant à des réunions avec le "Cours Alpha" a découvert combien elle était estimée et vraiment prise au sérieux quand elle exprimait son point de vue et sa part de vécu.

Je pense à cette jeune veuve qui semblait inconsolable... Mais qui en découvrant la tristesse des personnes âgées dans une maison de retraite, décide d'essayer de les distraire en pratiquant quelques tours d'illusions dont c'était le métier du vivant de son mari, ... Et le résultat est si encourageant qu'elle passe maintenant son temps à émerveiller et à faire rire ces personnes âgées et bien d'autres en y retrouvant largement la joie de vivre pour elle-même, par cette impression d'être à nouveau utile... Cette joie de vivre qu'elle avait perdue et qu'elle croyait ne plus pouvoir retrouver.

Je pense aussi à cette maman de quatre grands enfants qui s'inquiétait parce qu'elle estimait avoir raté leur éducation. Et voilà qu'elle reçoit très fort dans son cœur au cours d'une réunion de prière que la Vierge Marie les assure de sa protection maternelle. Or, non seulement elle en a été consolée, mais elle a même eu la joie de voir devenir prêtre celui de ses enfants qui lui avait donné le plus de soucis.

Je pense également à cet homme qui se voit guéri d'une blessure d'abandon de son enfance après qu'il ait donné et reçu un pardon, et qui en connaît désormais une très grande paix du cœur.

Et puis, je pense également à tous ceux qui de nos jours, dans un monde érotisé à outrance, osent encore s'engager dans le célibat du sacerdoce ou de la vie religieuse (malgré tous les abus dont on a parlés) et qui y sont témoins d'une joie authentique tandis que ceux qui ne cessent de courir après les jouissances faciles semblent n'en plus finir de s'enfoncer dans la morosité au point de devoir recourir aux artifices de la drogue ou de l'alcool pour ne pas totalement mourir d'ennui et de non-sens.

Et je suis sûr que vous pourriez vous-mêmes continuer ainsi la liste de ces raisons d'espérer, plus individuelles ou avec davantage de répercussions sociales, qui surgissent discrètement par des chemins où l'on n'attendait peut-être plus rien, mais qui sont pourtant bien le signe de la présence continue de Dieu à ses enfants, ce Dieu toujours prêt à leur ouvrir une Espérance et un Avenir, pour peu que ceux-ci acceptent un brin de s'y rendre attentifs.

Aussi, en cette Nuit de Noël où le jour va commencer à grignoter sur la nuit, **demandons la grâce de reconnaître et même de provoquer ces signes au nombre incalculable**, et je gage que nous ne perdrons pas notre temps à en dire déjà "Merci" au Maître de l'univers quand pour mieux nous rejoindre et même pour se mettre à notre place, il ne craint pas **de se faire le plus petit jusqu'à nous faire l'honneur d'avoir besoin de nous**, tel un bébé qui ne peut survivre que si quelqu'un veut bien s'occuper de Lui.

Le réalisons-nous ? Quel honneur et quelle merveille ! Oui, en cette nuit de Noël, **Dieu le tout puissant**, vient nous rappeler que c'est de Lui-même que nous nous occupons quand nous secourons le plus petit ou le plus souffrant de ceux dont il est venu prendre la défense! **AMEN !**